

07 10 2013 - 10:45 Libr

«Die Schweizer - Les Suisses - Gli Svizzeri - Ils Svizzers» La SSR raconte la Suisse d'hier et d'aujourd'hui

Bern (ots) -

A travers le mois thématique « Die Schweizer - Les Suisses - Gli Svizzeri - Ils Svizzers » en novembre 2013, la SSR invite le public à s'interroger sur son histoire. Au programme: quatre docu-fictions sur des figures marquantes de l'histoire suisse et de nombreuses émissions proposées par l'ensemble des médias de la SSR (radio, tv, online) dans les quatre régions linguistiques. Du 3 au 30 novembre 2013, les programmes de la SSR s'interrogeront sur les origines de la Suisse et de ses habitants, sur la situation du pays aujourd'hui et sur ses perspectives d'avenir. Dans les quatre régions linguistiques les équipes de la SSR multiplieront les approches à travers des émissions informatives et divertissantes. L'ambition est d'inciter le public à réfléchir à son histoire. Le thème « Nous les Suisses, d'où venons-nous? Qui sommes-nous? Où allons-nous? » sera traité et débattu sous des angles variés, en profondeur, mais aussi avec humour. Temps fort : quatre films sur six personnalités qui ont marqué l'histoire suisse Il aura fallu plus de sept siècles pour que la Suisse parvienne à sa forme actuelle. Elle est le fruit de guerres et de conflits, de circonstances heureuses, d'occasions manquées aussi. Le destin du pays a été influencé par quelques personnages exceptionnels. Six d'entre eux font l'objet de quatre docu-fictions que la SSR diffusera dans les quatre langues nationales. Ces quatre films éclairent deux époques clés pour le développement de la Suisse : la naissance de la Confédération et l'avènement de la Suisse moderne. Une sélection qui ne couvre pas l'ensemble de l'histoire suisse du 14 e au 21e siècle.

Les personnages principaux des deux premiers épisodes ont vécu aux 14e et 15e siècles, à une époque où la Confédération était encore balbutiante. Il s'agit de Werner Stauffacher, le landamman schwytzois qui, selon la tradition orale, aurait marché en tête des troupes confédérées lors de la bataille de Morgarten, de Nicolas de Flue, le saint ermite pacificateur originaire d'Obwald et opposant à toute politique expansionniste, et de Hans Waldmann, bourgmestre de Zurich, prévôt de corporation et chef militaire.

Les troisième et quatrième épisodes se concentrent sur trois figures du 19e siècle, qui ont contribué à l'émergence de la Suisse moderne, un Etat prospère et l'une des premières démocraties européennes : Guillaume-Henri Dufour, ingénieur et général genevois, et Alfred Escher, pionnier des chemins de fer, fondateur de la première grande banque suisse par actions et cofondateur, avec le conseiller fédéral tessinois Stefano Franscini, de l'Ecole polytechnique fédérale de Zurich.

Quatre autres projets nationaux constituent avec ces films la clé de voûte du mois thématique. Ils seront complétés de nombreuses émissions sur l'ensemble des chaînes de la SSR.

Approfondissement sur internet

Le mois thématique sera étoffé par différentes offres sur tous les sites internet de la SSR. Les protagonistes des docu-fictions seront présentés en sons et en images et des historiens apporteront des éclairages complémentaires. Développé pour les tablettes (iPads, appareils Android), le videobook « Les Suisses » exploitera les bases historiques de la fiction documentaire de manière intéractive. Grâce à l'application « Je clique, donc je suisse », le public pourra répondre à un sondage : « Que pensent les Suisses de leur pays? Quels clichés sont fondés? Existe-t-il un ADN suisse? A quoi ressemblera le pays dans quelques années? » L'application recense les avis, les valeurs et les espoirs de la population et chacun pourra comparer ses réponses avec celles fournies par d'autres utilisateurs, par des personnalités ou par des groupes particuliers.

L'histoire suisse pour les enfants d'âge préscolaire La série d'animation Helveticus mettra l'histoire suisse à la portée du très jeune public. Les événements historiques de notre pays sont présentés sous forme de dessin animé, sans trahir la réalité. Les 26 épisodes de quatre minutes, qui racontent les aventures du petit Helveticus et de sa famille, sont destinés aux trois à six ans. Ils ne manqueront pas d'attiser la curiosité des moins jeunes, qui pourront ainsi se replonger dans l'histoire suisse de manière ludique et joyeuse.

Comment vit-on ailleurs en Suisse? Du 4 au 8 novembre, les premiers programmes de la RTS, SRF, RSI et Radio Rumantsch vivront au rythme de « 2 familles, 1 Suisse ». Au cours de cette opération, des familles issues de régions linguistiques différentes échangeront leurs vies : de l'appartement, au travail, en passant par l'école des enfants. L'objectif étant de faire découvrir aux familles et au public le quotidien des Suisses aux quatre coins du pays.

Les Suisses qui réussissent à l'étranger swissinfo.ch brossera le portrait de jeunes compatriotes incarnant une Suisse créative et résolument tournée vers l'avenir. Disséminés sur les cinq continents, ces « talents suisses » se sont tous illustrés dans un domaine d'activité particulier et sont les ambassadeurs de notre pays.

(Service public pur) Au coeur du Service public Le mois thématique que la SSR consacre à l'histoire suisse sera lancé à Fribourg le 30 octobre prochain, en présence de nombreuses personnalités issues des milieux culturel, politique, scientifique, économique et des médias. La manifestation et le mois thématique témoignent, d'une part, de l'importance du service public pour la cohésion nationale et, d'autre part, de la valeur de l'offre éditoriale de la SSR, en particulier quand elle aborde des sujets qui concernent la Suisse.

www.srgssr.ch/les-suisses
Communication d'entreprise SSR
Contact:
Renseignements :

Daniel Steiner, porte-parole SSR, 079 827 00 88

Pour en savoir plus :

 $\label{thm:pressportal.ch/fr/pm/100014224/100744982} Diese \ Meldung \ kann \ unter \ \underline{https://www.presseportal.ch/fr/pm/100014224/100744982} \ abgerufen \ werden.$